

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 8.  
Redacción e Imprenta:  
San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## El verdadero camino

Por fortuna reinan vientos de paz en la cuestión de Marruecos. La acertada orientación que este asunto, único que en el orden político internacional puede afectarnos directamente, se dio en los primeros momentos, y a la vez se acentúa.

El olvido de todo ideal belicista y su sustitución por procedimientos de paz, concordia y cultura, es la rectificación más absoluta de la vieja política, equívoca y mezquina, que España sostuvo durante siglos en Marruecos, y cuyos frutos a la vista están gráficamente demostrados, en el cuadro de nuestra menguada influencia comercial.

Durante muchos siglos no tuvimos en nuestras plazas del norte de Marruecos otros ideales que hacer la guerra al infiel morometano y reprimir la piratería de los riffeños. Nuestros soldados consideraban al moro como enemigo de su religión y enemigo de su raza, y en tal sentido le odiaban y combatían. Lejos de atraerlo, levantaban entre el campo y la plaza no ya sólidos muros de granítica piedra, sino un abismo insondable, que no podía franquear el fanatismo.

A los guerreros que conquistaron las plazas africanas, sucedieron otras generaciones de soldados que, como los primeros, no tenían otro ideal que el cumplimiento de sus deberes militares, sin preocuparse poco ni mucho de conquistar el aprecio de los moros; los gobernadores eran más militares que políticos, y algunos, lejos de mantener cordiales relaciones con los kabiles fronterizos, los provocaban, engendrando odios cuyas consecuencias fueron el aislamiento absoluto con que en el país vivíamos.

Así procedió España durante siglos: era el espíritu de la época; eran las ideas tradicionales en materia de colonización, que impedían ver más allá de la utilidad que de momento podía recogerse.

Por fortuna, estas mezquinas ideas han sido substituidas por concepciones más grandes, más morales y más útiles, y los gobernantes se percatan de que su papel es más político que militar, y los centros todos de las plazas africanas, su guarnición, los particulares y la prensa contribuyen a los mismos fines: a la atracción, de un modo afable y práctico, de los moros fronterizos.

Nos mueve a recoger estas notas, un hecho muy simpático y reciente, que constituye un éxito para el gabinete Maura: la creación en Melilla de una escuela de primera enseñanza para niños indígenas. Los jóvenes musulmanes que van a estudiar en ese centro el español y el árabe, los rudimentos de las ciencias y las doctrinas koránicas bajo la protección de España, serán auxiliares poderosos de nuestra soñada penetración en el Rifi; pues paralelamente ha de infiltrarse el amor y la inclinación hacia nuestra patria.

La escuela indígena constituye un hermoso jalón, que marca el único camino que debe seguirse para llegar prácticamente a lo que es conveniencia nuestra y deber de pueblo civilizado.

## Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador civil en el expediente instruido por el Ayuntamiento y Junta pericial de Pajares de Fresno, en solicitud de condonación de contribuciones, por las pérdidas de cosechas sufridas a consecuencia de un pedrisco.

Idem id. en el recurso de alzada interpuesto por el vecino de la Matilla, don Domingo Benito, contra el acuerdo del Ayuntamiento y Junta municipal, relacionado con una corta de maderas.

Idem id. en el expediente instruido por los Ayuntamientos de Torreiglesias y Escobar, referente al disfrute de unos terrenos.

Idem id. en el expediente instruido por el Ayuntamiento de Santiuste de San Juan Bautista, referente a la consignación de cantidades para la construcción de un edificio con destino a Ayuntamiento y Escuela de niños.

## Convocatoria de las Cortes

El Real decreto de la presidencia del Consejo, publicado en la «Gaceta» de anteayer, está redactado en los siguientes términos:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde por el artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros,

Vengo en disponer que se reúnan las Cortes el día 10 del próximo Octubre, para continuar las sesiones suspendidas por mi decreto de 28 de Julio último.

Dado en San Sebastián a veinte de Septiembre de mil novecientos siete.»

## PARA LOS FILATÉLICOS

### Nuevos sellos españoles

De nuestro apreciable colega «Madrid Filatélico», correspondiente al 31 de Agosto, copiamos lo siguiente: «Por real orden de 14 del actual se ha autorizado la emisión de una serie especial de sellos conmemorativos de la actual Exposición de Industrias de Madrid.

Estos sellos se expenderán en el despacho de Correos establecido en dicha Exposición, y sólo tendrán curso en las cartas, tarjetas ó impresos que procedan de la estafeta instalada en la misma.

Serán puestos en circulación en la segunda quincena de Septiembre y retirados de la misma a la clausura de la citada Exposición el 31 de Octubre.

Creemos que la serie se compondrá de los mismos valores que la actual de España, pero hasta ahora solo tenemos conocimiento de los siguientes: 10 céntimos rojo; 15, violeta; 25, azul; 50, verde, y una peseta sepia.»

## LA MARCHA REAL

El capitán general de Cataluña ha dictado la orden siguiente:

«Siempre que en cualquier sitio ó lugar se toque la Marcha Real, que es el himno de la nación, y al efecto de ensaltea, cuantos individuos del ejército se hallen en las inmediaciones deberán escucharla puestos en pie y en la posición del primer tiempo del saludo, desde el primero al último acorde.»

Lo mismo se practicará cuando, con motivo de algún acto público, festejo con carácter oficial ó salutación a autoridades, y en galante correspondencia, alguna música ejecutara un himno nacional extranjero.

En los casos citados, si los himnos se tocaran estando presentes ó cerca alguna fuerza con armas, las presentará durante aquel mismo lapso de tiempo, y si se tratara de alguna guardia, formará con ellas, presentándolas también.»

## EXTRANJERO

### Un hijo criminal

Es inmensa la indignación que ha producido en el departamento de la Haute-Garonne el supuesto secuestro en una casa de salud, situada cerca de Tolosa, de una rica rentista, cuyo nombre callan los periódicos, y que se atribuye a un hijo suyo, magistrado de la región, á quien también se acusa de haberle arrebatado toda su fortuna, obrando de acuerdo con un médico, su cómplice.

El hijo, según la opinión pública, substraído de la caja de caudales de la madre la cantidad de 360.000 francos, que depositó en una casa de crédito.

Habiendo notado la madre el robo de que había sido víctima, presentó una queja ante los tribunales de Beziers.

Entonces, el desnaturalizado hijo, para eludir la acción de la justicia, fingióse loco, y su cómplice, el médico indujo á la madre á internarlo en un sanatorio de Tolosa. De acuerdo ella con el parecer del médico, emprendieron los tres el viaje á Tolosa; pero una vez allí, los dos cómplices hicieron ingresar en el sanatorio, como loca, á la desgraciada madre.

Según parece, la esposa del magistrado, habiéndose enterado de lo ocurrido y para que no pueda acusarse de complicidad, se ha retirado á casa de sus padres y piensa pedir el divorcio.

Las personas que han vivido cerca de la secuestrada confirman las maniobras hechas por su hijo para despojarla de su fortuna.

### Llegada de la Reina

Conforme anunciábamos en nuestro número de ayer, esta mañana ha llegado á Segovia, de paso para La Granja, S. M. la Reina Victoria Eugenia.

#### En los andenes

Desde poco antes de las ocho de la mañana, una batería del Regimiento de Artillería de Sitio, con estandarte y la música de la Academia, se encontraba en el andén de la estación para tributar á S. M. los honores de ordenanza.

La fuerza era mandada por el capitán don Juan de Antonio, y los primeros tenientes señores Balbás y Ordovás, siendo llevado el estandarte por el primer teniente Sr. Fernández Sardina.

En la estación, cuyos andenes se encontraban engalanados, combinándose artísticamente banderas españolas ó inglesas, aguardaban la llegada de la egregia dama y del heredero de la Corona, el Jefe del Gobierno señor Maura, el Arzobispo de Sevilla, don Enrique Alvarez; el Obispo de Segovia, señor Miranda; los Gobernadores civil y militar, señores Gómez Inganzo y Govantes; el Alcalde de esta capital, señor Rodríguez Fraile; Presidente de la Audiencia, don José López Díaz; Magistrado, señor Moreno de Castro, y Abogado Fiscal, señor Cáceres; Delegado de Hacienda, señor Gallostra; don Jacobo Salcedo y don Paulino Barrenechea, Interventor de Hacienda y Abogado del Estado, respectivamente, Comisión del Instituto, presidida por el Director señor Oahizo; los Coroneles señores Vidal y Loriga, de Artillería; Sánchez, de la Guardia civil, y Zubizarreta, de Oficinas militares; Comandante de Ingenieros, señor Reocho; Director del Hospital militar, señor Estrada; Comisiones de los Cuerpos, Institutos y dependencias militares de la guarnición y numeroso y selecto público en el que se veían muchas y elegantes damas.

Fuerzas de la Guardia civil y policía contenían al público que en dos apinadas filas se extendía á los lados del lugar por donde la Reina había de pasar, para tomar el automóvil en que había de trasladarse á San Ildefonso.



### Las fuentes alemanas.—El arte neo clásico

El arte monumental está en su mayor esplendor actualmente en Alemania, donde una pléyade de artistas, pintores y escultores, contribuyen con sus obras á la extensión del nuevo credo estético.

Sobre las formas helénicas los nuevos artistas, verdaderamente modernos y modernistas, no condenados aún, ponen no poco de utilidad, y así todos sus monumentos más que meramente hechos para contemplación y el adorno se hacen para la satisfacción de algo útil y necesario.

En el arte de las fuentes no hay hoy ningún pueblo que supere á los alemanes. Dueños de los mejores modelos de Italia, aduñados de ellos por un estudio constante y minucioso las fuentes alemanas, erigidas más que por adorno por pura necesidad, son

verdaderos modelos del arte contemporáneo.

La que representa este grabado, es una reproducción de la inaugurada hace poco en Munich en Karlsplatz, obra de Huber Mezer el más famoso de los escultores que se dedican á este ramo del arte.

En los cánones de la construcción fontística se prescriben entre otras reglas, la naturalidad de la caída del agua y la percepción del recipiente donde cae. Mezer está orgulloso de su obra porque la crítica ha dicho que se cumplen en ella dos preceptos, que por cierto han sido bárbaramente atropellados, según los mismos, en las dos fuentes madrilenas Neptuno y la Cibeleas, que creen han sido construidas ahora.

F.

ba en agujas el tren regio, entonando la banda de música la Marcha real.

Con pausada y magestuosa marcha avanzó el regio convoy, parando el coche salón ante la alfombra que para el paso de S. M. se había colocado desde el andén interior hasta la calle.

Nuestra hermosa soberana, vistiendo elegantísimo y sencillo traje azul marino, descendió del carruaje en el acto de parar el tren, siendo cumplimentada por las autoridades y personalidades que en la estación se hallaban.

Tras de la Reina bajaron del coche Salón la Princesa Beatriz de Coburgo, quien también vestía de azul marino, la marquesa de Salamanca con el Príncipe de Asturias en brazos, la duquesa de San Carlos, el duque de Sotomayor y el doctor Grinda.

#### A La Granja

Terminados los saludos de rúbrica, S. M., en medio de entusiastas aclamaciones y repetidos vivas, se dirigió con el personal de su séquito á los automóviles en que habían de trasladarse á San Ildefonso.

Antes de partir para La Granja la

356

SANCHO SALDAÑA

y montando á caballo, solo se encaminó, mucho mas combatido de sus remordimientos, esperanzas y disgustos, que pensativo del desafío, á un mediano trote al sitio que señalaba el billete. No había dado apenas la hora, cuando el enojado hermano de Leonor le vió con mucho contento que venía á lo lejos en un poderoso caballo brillantemente armado con muestra triste, aunque animosa y guerrera. Su alta estatura y ancha espalda parecían darle ventaja sobre su contrario, que aunque robusto y vigoroso era más pequeño de cuerpo, y de formas menos atléticas. Su caballo, negro como el azabache, era también más ancho y de más alzada, y aunque la lanza de Hernando mostraba bien á las claras la pujanza del brazo que la blandía, el hasta de Sancho Saldaña marcaba á su señor por hombre de fuerzas extraordinarias. Nadie al comparar los dos campeones, viéndolos frente á frente, hubiera supuesto venta-

BOLLETTIN DE «EL ADELANTADO» 353

le alcanza el viento: Dios te guíe y te dé victoria sobre tu enemigo.

Murmurando así entre dientes, volvió al castillo muy apesadumbrado de tener que quedarse sin presenciar el combate, y mucho más de no poder tomar parte.

Entre tanto el señor de Iscar sin sosegar su carrera atravesó el pinar, vadeó el río Pirón, y poco después llegó al sitio aplazado para el desafío. Era en la ribera opuesta del Cega, camino de Cuéllar, en una especie de plaza llana y desembarazada de árboles, desde donde se descubría á corta distancia una torre dependiente de aquel castillo, convertida hoy día en una pequeña aldea llamada Torre-Gutiérrez. Tendió la vista el señor de Iscar buscando á Saldaña, y viendo que no había venido aun, lleno de impaciencia echó pié á tierra de su caballo, y sentándose sobre una piedra se puso á aguardarle, maldiciendo de todo corazón su tardanza. A cada momento se levantaba y miraba por to-



...distinguidos literatos castellanos que ha de ser un valiosísimo elemento en la noble obra de propagar las letras regionales. Al abrazo cordial, firme, castellano, que nos envía en su aparición, correspondemos con el nuestro no menos cordial y afectuoso. Entre otros fotograbados publica *Revista Castellana* el retrato de nuestro querido colaborador, el brillante periodista Ricardo Allué y en su texto, ameno y escrito por valiosas firmas, figura una valiente poseía de Leopoldo Cano, combatiendo al ridículo modernismo imperante. Felicitamos á Miguel de San Román, Zacañas Ilera y Antonio Regle, fundadores de la nueva revista que auguramos vida próspera y llena de triunfos al estimado colega.

**Teatro Miñón**  
Al dar cuenta en nuestro número de ayer de la función que mañana ha de celebrarse en el Teatro Miñón, decimos que la señorita Egido cantará algunas escogidas canciones, acompañándola al piano una distinguida profesora de esta capital, y he de hacer constar que no aludimos á la señora Llió, de la que ni se ha solicitado su valioso concurso para dicha función, ni ella, por razones fáciles de comprender, habría de prestarse á tomar parte en dicha fiesta, como pudiera haberse creído por fundamento alguno.

Ya suponíamos, al dar ayer la noticia, que al anunciar la representación de «Lo positivo», serían muchas las personas que se apresuraban á encargar localidades para asistir á la función de mañana. Nuestra suposición tenía fundamento; el público de Segovia es público culto y admirador de las grandes joyas escénicas, y no dejaría pasar en silencio la ocasión que se le presenta de aplaudir las muchas bellezas literarias que encierra una obra que está considerada como una joya de la literatura dramática.

La señorita Egido interpretará escogidos trozos de ópera y algunas canciones de concierto, como ayer anunciamos.

Por un olvido involuntario, dejé consignarse el nombre del joven Celestino Más del Rivero, que con un lucido examen ingresó en este Instituto de segunda enseñanza, en el día de ayer.

Reciba nuestra enhorabuena tan merecida al alumno y su apreciable familia.

**Academia Sirla**  
Preparatoria para carreras cortas, por Profesores de cada uno de los Cuerpos de Aduanas, Telégrafos, Ferrocarriles, Sobrestantes, Hacienda, (cuyas convocatorias serán pronto) y demás carreras prácticas y productivas. Hay también internos, bajo la vigilancia cariñosa del Director, que pagan adelantadas cada mes 100 pesetas por pensión, y 35 por enseñanza. Corredera baja, número 3.—Madrid.

**Música**  
Esta tarde, de seis á ocho, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en la Plaza Mayor.

**Primera parte**  
Enero, pasodoble.—Farfán.  
Retreta tártara.—Sellenik.  
Un recuerdo, vals boston.—Farfán.

**Segunda parte**  
El perro chico, escena.—V. y Serrano.  
La bohème, gran fantasía.—Puccini.  
Francaise, pasodoble.—B. y Puget.

**Denuncia**  
Ante el Juzgado municipal de Duero, se ha presentado una denuncia contra un vecino de aquel pueblo, por infringir la vigente ley de caza.

**Sesión**  
Mañana celebrará sesión el ayuntamiento de esta capital en primera citación, si se reúne suficiente número de señores concejales.

**Casa de Socorro**  
Hoy ha sido curado de la distensión de ligamentos de la muñeca izquierda, el niño Blas Salvado.

**Juzgado Municipal**  
**Registro civil**  
Se han inscrito los nacimientos de Dolores Tejero García, y Dolores Arnaiz Otero.  
Defunciones: Julian Vacas Martín, de 28 años, y Felipe Callejo, de cinco meses.

En los baños de Montemayor ha fallecido la virtuosa señora doña Josefa de la Rosa, hermana del catedrático de este Instituto D. Enrique.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

**Impermeables ingleses**  
de las mejores marcas inglesas. Impermeables de paño sin goma y marca «Christian», gran surtido. También tengo un extenso muestrario para hacer á la medida. Casa Claudio Moreno, Corpus, 10. Completo surtido en calzado de invierno.

El día 1.º de Octubre próximo, es el señalado para la apertura del Curso académico de 1907 á 1908 y distribución de premios á los alumnos agraciados de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, cuyo acto tendrá lugar á las 7 de la noche.

**OPTICA**

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión París, primera y corriente.

**Precios sin competencia**  
**Soportales de la Plaza Mayor, 8.**

Cura el estómago é intestinos le *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Saoristán.  
De venta en todas las farmacias.

**Alcance de Madrid**  
(Por teléfono) 5 tarde.

**Fuego en Londres**  
Un terrible incendio ha destruido en Londres una fábrica de productos químicos, resultando varios heridos.

Las pérdidas son enormes. Con motivo de este siniestro han quedado sin trabajo 400 obreros.

**Boda de una princesa**  
Hoy ha debido celebrarse en Roma el matrimonio de la Princesa de Sajonia con el artista Torelli.

**Consejo de ministros**  
Mañana se celebrará un importante Consejo, en el cual se ocupará el Gobierno detenidamente del problema de Marruecos, y además planeará la labor parlamentaria para la próxima legislatura.

A este Consejo se atribuye excepcional importancia.

**La Cierva de visitas**  
Esta tarde visitará el señor La Cierva, en sus respectivos domicilios, á los señores Moret y Canalejas.

Se creen estas visitas relacionadas con la próxima reunión de Cortes.

**De política**  
El señor Maura ha aplazado su viaje á Fortuna, hasta que se entreviste con el Rey en La Granja.

Se cree probable que en ese Real Sitio se celebre un Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M., marchando después el señor Maura á los baños de Fortuna.

**La Reina madre**  
A la una y media de la tarde ha llegado á Madrid, S. M. la Reina doña María Cristina.

En la estación esperaban á la augusta viajera el Gobierno, las autoridades civiles y militares y el alto personal palatino.

**Desmentido**  
En Gobernación ha sido des-



**EL JOVEN**

# D. Carlos García Rebollo

Ha fallecido á las tres y media de la tarde de hoy 24 de Septiembre á los 15 años de edad.

**R. I. P.**

Sus desconsolados padres don Doroteo García y doña María Rebollo; su hermano don Julio García Rebollo; su abuela, tíos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á la conducción del cadáver al cementerio, mañana 25, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Isabel la Católica, 9, y al funeral que se celebrará en la iglesia de San Miguel el jueves 26, á las nueve de la mañana, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en el cementerio é iglesia respectivamente.

mentido hoy el rumor circulado respecto á resentimientos habidos entre los señores Osma y Sanchez Toca.

**La paz de Marruecos**  
Hablando con el señor La Cierva de las condiciones en que ha de ajustarse la paz de Marruecos, ha dicho que oficialmente se desconocen sus bases.

**Caravana atacada**  
Dicen de Argelia que el buque «Colón», ha transmitido noticias dando cuenta de un ataque de los musulmanes á una caravana en las cercanías de Tajilif.

**Kábilas presentadas**  
Las últimas noticias de Tánger dicen que se han presentado en Casablanca, representantes de todas las kábilas revolucionarias excepto dos.

Las autoridades de la plaza han hecho saber á los emisarios que la paz solo se ajustará en las condiciones impuestas por Francia.

**CAMBIOS**  
París á la vista..... 12'75  
Londres á la vista..... 28'76

**G. Cano.**

**Se vende**  
una tartana nueva enganchada con caballo de cinco años.

Arreos á la inglesa.  
Para informarse, en la administración de este periódico.

**Venta**  
De unas 100 reses lanares merinas, de varias edades.

Para informes dirigirse á don Eladio Gutierrez, de Arcones.

**Almoneda**  
de relojes baratos.  
Cervantes, 11, Segovia.

**Aviso**  
Se ha hecho una gran rebaja en el precio de la carne en las carnicerías de

«El Madrileño»  
Melitón Martín, 6, y Fernán García, 3 (Junto al Hotel Europeo)

Carne 1.ª sin hueso 2,00 kilo.  
Id. 2.ª sin id. 1'80 id.  
Id. 1.ª con id. 1'40 id.  
Id. falda y pecho 1'00 id.

**Polonio de Lucas**  
**ORDINARIO**  
**DE SEGOVIA A MADRID**  
Se ofrece para cuantos encargos le

sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín.  
En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastrería de Valentín Alvaro.

**Libro interesante**  
**Asociación general de labradores de España**  
Compendio batallador, higiénico y social.

Procedimientos prácticos científicos y resultados satisfactorios sobre la destrucción del insecto Filoxera en las viñas, por D. Cirilo Crespo del Campo, presidente de la Asociación regional de labradores Norte-segovianos.  
De venta en la librería de *Diario de Avisos*, Plaza Mayor, núm. 5.  
**Valo 2 pesetas.**

Imprenta de EL ADELANTADO

**LA FUENCISLA**

Novedades para señora, caballero y niños  
**Claudio Alonso Sanz**  
(Detrás de la Cárcel)

Tengo el gusto de comunicar al público en general, que esta casa que solo se dedica á novedades, acaba de recibir un extenso y variado surtido en géneros propios para la estación, teniendo la seguridad que en cuanto á gusto y economía es la primera.

**Frete á la Cooperativa militar**  
**La Fuencisla**

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"

PROVINCIA DE JAÉN

Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmorón y Amat  
Manantial de San José Manantial de «La Salud»

No tiene rival; desprende en 24 horas 20.365,62 litros de azoe y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia. CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pinos crecen en valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altura sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes mixtos á la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que desean hacerse ellos mismos de comar, ó vivir independientes.

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, anemias renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc., etc.

## Gran fotografía-Victoria-11

El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrascosa, quien se propone dar á conocer en esta capital y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Oítratos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y to la clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrascosa.

Retratos á diez céntimos.

Postales, media docena 3 pesetas.

Grupos baratísimos.

Retratos kilométricos, entregados en el acto.

Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche.

También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precios sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

## Interesante

7, Plaza Mayor, 7, piso bajo

Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes, en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

## BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial de 1.º Junio á 30 Septiembre (ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles pídase prospectos á

Don Carlos Llauradó.

Baños de Ledesma.—Salamanca

## Pañería y Sastrería

DE

## EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paño de todas clases y precios.

Gran surtido de Impermeables Ingleses garantizados desde 30 pesetas.

En los géneros de verano, considerable rebaja de precios.

## Gran Bazar Brun

Cuartel Nuevo, 10  
LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfumería, Objetos de escritorio y cotillón, Cristalería y caprichos con vistas y recuerdo, Vasos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, Báscula Veranda Agencia de Matrimonios, Prueba de fuerza. Tom en su cabaña, Stereóscopo Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

## ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comer), 8 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'40 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

Sombrería y Zapatería DE

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10,

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Zapatería y Alpargatería

DE

## Baltasar Giménez

6, Isabel la Católica 6.

El dueño de este establecimiento tiene en conocimiento de su numero-

sa clientela y del público en general, haber recibido grandes remesas de calzado de todas clases, para Señores, Caballero y Niños, á precios sumamente económicos, como podrán convenirse visitando este establecimiento.

6, Isabel la Católica, 6 (Próximo á la Plaza Mayor.)



## GRESHAM

Life Assurance Society, Limited

COMPANIA INGLESA

DE

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1882

LA GRESHAM tiene establecido el Depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes, como garantía para sus Asegurados en España.

Oficina principal: St. Mildred's House.—LONDRES (edificio propiedad de la Compañía)

Dirección de la sucursal española: Alcalá, 38.—MADRID (edificio propiedad de la Compañía)

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del asma, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como otras levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.